
350 m.

Jardín vertical 208.000 €  -  Parking
a lo "Chueca An-dante" 80.000 € - 
Las rutas de la Tapa, Caña y Cóctel
90.000 € - Rediseño de 
rotondas - Inauguraciones de 
negocios privados  
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Sin Perdón: El álbum familiar de Juan Soler

Noticias de El Bercial

Noticias de Getafe

Consultorio Legal / Comunidades de Vecinos

Educación: El deterioro de la Educación Pública Intantil 

Reportaje: Juan Soler abandona los barrios de Getafe

Jardín / Excursiones

Receta de cocina

Cultura

Salud: Toxoplasmosis y embarazo

Infancia: Control de Esfínteres

Pasatiempos

Estamos viviendo un renovado movimiento político a nivel nacional desde la llegada 
del Partido Popular al Gobierno de España. La re-centralización de las competencias 
autonómicas y el “que no se rompa España” están de moda por lo que este mensaje 
se está dejando caer hacia las administraciones locales en forma de “banderitas por 
todos los sitios”, como en el caso de Alcorcón, o con declaraciones “profundamente 
democráticas” como las del Alcalde de Getafe, Juan Soler: “en un país serio como 
Francia, los nacionalistas como Mas estarían en un calabozo”.

El ideario conservador y ultra-liberal ha calado en el Partido Popular de Getafe y 
mensajes como la re-centralización han sido tomados como dogma de fe para el 
Gobierno Municipal que dirige Juan Soler. Lo que no suponíamos es que el concepto 
“centralización” para ellos fuera entendido como Getafe es solamente el centro y los 
barrios que se las apañen. Analizando las escasas actuaciones y proyectos ejecutados, 
durante más del año que llevan gobernando, encontramos que el 90% se concentran 
en un radio de 350 metros alrededor del Ayuntamiento de Getafe. El barrio “Centro” de 
toda la vida.

La cultura del despilfarro más estrafalario y extravagante se ha instalado en la mayoría 
de las actuaciones del equipo de Gobierno. Entre ellas están proyectos como construir 
un jardín vertical en la calle Leganés gastando mas de 208.000 euros (más los de su 
mantenimiento cada año), derrochar 80.000 euros en decorar un aparcamiento 
público a lo “Chueca An-dante” para uso prioritario del personal del Ayuntamiento; 
despilfarrar 60.000 euros en una “G” presuntamente plagiada que proyecta 
mediocridad; organizar con casi 90.000 euros de dinero público eventos hosteleros 
como la Ruta de la Tapa, Ruta de la caña y del Cóctel que solo benefician a negocios del 
centro de Getafe afiliados a una asociación empresarial afín, e inaugurar negocios 
privados de la zona como centros de estética o tiendas de alimentos norteamericanos. 

El Gobierno Municipal está haciendo “un alarde de medidas sociales” para 
conseguir atajar los grandes problemas de los getafenses. En el programa electoral 
definía las necesidades más urgentes de los ciudadanos: la austeridad y el empleo. La 
parte de la austeridad creemos que no la han entendido muy bien por lo visto 
anteriormente, y la del empleo la han arreglado abandonando los 25.000 empleos del 
mayor Parque Tecnológico de España en La Carpetania. Es evidente que Juan Soler 
prefiere que los getafenses estén en paro, sin nada que llevarse a la boca y esperando 
4 horas para acceder a un sorteo de 150 empleos en John Deere. A cambio, el Alcalde 
de Getafe garantiza que  van a hacer cola en una calle Madrid  “divina de la muerte”, 
una delicia para lo sentidos aunque no sirva para llenar el estómago de ningún parado 
y de su familia. Eso sí, en los barrios ni eso.

Paula Chang 
Fisioterapeuta Infantil
Infancia



Allá por mayo de 2012 ElBercial.com fue el 
primer medio en denunciar las prácticas 

del Gobierno Municipal con los recursos 
públicos dedicados a la revista de información 
municipal. El boletín del mes de mayo 
contenía, ni más ni menos, 27 fotografías de 
Juan Soler en las 28 páginas publicadas. 
Eliminando la publicidad institucional y las 
informaciones de actividades y agenda, el 
alcalde de Getafe aparecía 27 veces en 17 
páginas llegando a cubrir algunas con 4 
fotografías y texto prácticamente inexistente.  
No quisimos transmitir en absoluto la 
inconveniencia de que apareciese el Alcalde 
de Getafe en la publicación, nada más lejos, 
pero sí manifestar que en aquel boletín 
municipal no aparecía ni una sola fotografía o 
noticia de actividades y noticias de barrios, 
colectivos sociales, AMPAS, casas regionales o 
asociaciones.

Desde este medio hemos querido dejar pasar 
un tiempo prudencial para verificar que aquel 
escandalo, del que se hicieron eco la mayor 
parte de los medios de comunicación de 
Getafe y algunos regionales, era subsanado 
por el equipo de Gobierno. Sin embargo, 5 
meses después, tenemos que seguir 
denunciando las mismas prácticas por parte  
del Alcalde de Getafe.  Juan Soler aparece en el 
número de septiembre 2012 en 21 fotografías 
en las que los colectivos sociales de Getafe 
prácticamente brillan por su ausencia.

El Gobierno Municipal gasta, todos los años, 
150.000 euros en elaborar y distribuir el boletín 
municipal a todos los ciudadanos de Getafe. 
Este dinero, que sale de los bolsillos de los 
vecinos y vecinas, debería reflejar el sentir y el 
interés de la ciudadanía y no convertirse en el 
“álbum familiar de Juan Soler”.

No tiene sentido que ningún colectivo social o 
asociación de Getafe aparezca en una 
publicación, que es el referente informativo de 
Getafe,  y se convierta en un instrumento de 
propaganda personal dirigido a construir la 

carrera política de una persona que ni vive en 
Getafe, ni vive Getafe y mucho menos se reúne 
con los colectivos sociales y asociaciones de la 
ciudad. Es evidente que los colectivos sociales  
de Getafe no aparecen, con o sin el alcalde, 
porque no se reúne con ellos. Si fuera ese el 
caso seguro que estarían también en las 
fotografías.

Muchas asociaciones y colectivos de la ciudad  
denuncian el desprecio de Juan Soler hacia sus 
organizac iones.  Decenas de correos 
electrónicos, peticiones por registro y 
llamadas telefónicas pidiendo entrevistas con 
el Alcalde son ignoradas taxativamente y sin 
contestación alguna desde su llegada al 
Ayuntamiento. Un ejemplo, la Asociación 
Vecinal Nuevo Bercial – NUBER  que solicita 
cada mes una entrevista con Juan Soler para 
hablar de la situación del barrio y la falta de 
dotaciones del mismo con una única 
respuesta: el silencio.

Sin duda, esta es la razón por la que no existen 
colectivos sociales en el boletín municipal, por 
que Juan Soler no quiere compartir con los 
vecinos y vecinas la tarea de construir el futuro 
de Getafe y prefiere gobernar a base de 
decretos en una Junta de Gobierno, compuesta 
normalmente de cinco personas, que en su 
mayoría ni siquiera viven en Getafe y que no se 
molestan en hablar y escuchar a los que sí 
vivimos en esta ciudad.

La revista municipal llega a publicar hasta 27 fotografías 
del alcalde en una sola edición sin que aparezca ni un 
solo colectivo social o asociación de Getafe

>

l boletín de septiembre del Ayuntamiento de Getafe se dedicó a Ehomenajear la figura de “la getafense de toda la vida” 
Esperanza Aguirre. Juan Soler ha dedicado 4 páginas del boletín a 
homenajear a la ex-presidenta tras su abandono del máximo cargo 
en la Comunidad de Madrid, en el que ha permanecido 9 años 
(2003-2012). En él se enumeran los “logros y  esfuerzos” de Aguirre 
por el bien de esta ciudad.

Mientras tanto, en el boletín de mayo Juan Soler y su Gobierno 
Municipal dedicaron la friolera de 4 líneas en el fondo de un 
sumario para despedir a Ignacio Sánchez Coy, Concejal de Izquierda 
Unida fallecido este mismo año y que trabajó por esta ciudad 
durante 8 años (2003-2011) siendo el máximo responsable de su 
formación política y un referente básico para la gobernabilidad y el 
desarrollo de Getafe durante mucho tiempo. 

ODA A ESPERANZA AGUIRRE, ADIÓS SEÑOR COY La realidad de la gestión de 9 años de Esperanza Aguirre en Getafe con un 
crecimiento demográfico mayor a los 40.000 ciudadanos/as
Datos objetivos:

Centros de Salud (manteniendo algunos en barracones)0

Institutos de Bachillerato Públicos0

Residencias Públicas0

Escuelas Infantiles (el Ayuntamiento tuvo que construir 3
sin competencias)

0

La mitad de 3 Colegios Públicos (las otras 3 mitades las tuvo
que construir el Ayuntamiento sin competencias)

Camas cerradas (21%) en Hospital Universitario117

Abandono de 25.000 empleos en La Carpetania

Incremento del 50% del precio de la vivienda de protección pública

>
>
>
>
>
>
>
>

No tiene sentido que ningún 
colectivo social o asociación de 
Getafe aparezca en el Boletín 
Municipal de Getafe

,
El Boletín Municipal no puede 
s e r  u n  i n s t r u m e n t o  d e 
propaganda personal dirigido a 
construir la carrera política de 
una persona

,
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El Ayuntamiento gasta 150.000€ al año en
“el álbum familiar de Juan Soler”

La “getafense de toda la vida”,Esperanza Aguirre, 
ha ocupado 2 portadas de las 10 revistas que ha 
publicado Juan Soler

>
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El Ayuntamiento impide a NUBER la consulta
del expediente completo de la Ciudad del Pádel 

a Asociación Vecinal NUBER ha denunciado  Lque el Ayuntamiento de Getafe no ha 
facilitado a esta entidad la posibilidad de 
consultar el expediente completo del proyecto 
Ciudad del Pádel, por lo que entiende que sufre 
“indefensión, falta de transparencia y 
obstaculización”. Según este colectivo vecinal 
“esta actitud demuestra que el ejecutivo de 
Juan Soler está actuando con ocultismo y 
absoluta falta de transparencia en la 
adjudicación y desarrollo del proyecto”. 

El 12 de Junio de 2012 NUBER presentó 
alegaciones al Plan de Viabilidad del proyecto 
“Ciudad del Pádel” porque la ejecución de este 
proyecto suponía la desaparición de una 
piscina pública que los vecinos y vecinas de El 
Bercial habían consensuado con el anterior 
Gobierno Municipal. El nuevo ejecutivo no ha 
querido reunirse ni una sola vez con los 
colectivos del barrio ni ha aportado una 
solución a las reivindicaciones vecinales. 

Algunas de estas alegaciones argumentaban 
que el Plan de Viabilidad de la Ciudad del Pádel 
con ten í a  “g r aves  i r r e gu l a r i dades  e 

incorrecciones en cálculos y datos en lo relativo 
a gastos totales, beneficio antes de impuestos, 
canon a abonar al Ayuntamiento y TIR”; estas 
fueron estimadas por el Gobierno Municipal 
que se vio obligado a rehacer el mismo. Sin 
embargo, no fueron admitidas otras que 
denunciaban “precios que duplicaban las tasas 
públicas, sueldos de los gerentes de más de 
90.000 euros, la más que posible adjudicación a 
una empresa creada recientemente y sin 
ninguna experiencia en este tipo de gestión y 

2que se utilicen 20.000 m  de suelo público de 
todos los vecinos y vecinas para ceder a una 
empresa privada un servicio que supondría un 
beneficio cercano a los 16 millones de euros 
para las arcas públicas”.

A pesar de ello, el Ayuntamiento de Getafe ha 
continuado con el proyecto presentando el  
Anteproyecto de la Ciudad del Pádel, con su 
exposición pública durante un mes como marca 
la ley, para que los ciudadanos y colectivos 

pudieran hacer alegaciones al mismo. NUBER 
solicitó ver el Anteproyecto y se le mostraron 
18 páginas que no contenían toda la 
información exigida a una administración 
pública para dar validez al mismo, según 
esta entidad. Por esta razón, la asociación 
exigió que se le facilitara el “expediente 
completo” y se le contestó que no era 
posible.
NUBER  solicitó la consulta del expediente 

ocompleto en dos ocasiones (escrito n  
o2012052006 de fecha 4/9/2012 y escrito n  

2012054627 de fecha 17/9/2012), en base a la 
Ley 7/1985 de 2 de abril de Bases de Régimen 
Local, pero “el Ayuntamiento de Getafe no 
contestó nunca e impidió a esta asociación 
hacer uso de sus derechos”. 

Según la asociación, “a pesar de los 
esfuerzos del Gobierno de Juan Soler por 
impedirlo, NUBER ha presentado sus 
alegaciones en tiempo y forma, las cuales 
evidencian nuevamente que el proyecto 
nació con irregularidades sin atender las 
necesidades de los vecinos y a espaldas de 
los mismos”.

Noticias de El Bercial

EL BERCIALO AP T I C

Su óptica del barrio
...de toda confianza

20 años de
experiencia

nos avalan

C/ Italia, 2
28907 - Getafe

Tfno.: 91 683 46 83

r be cial.Comel

casa  telasy
Decoración

C/ Dulce Chacón, 1 (Esq. C/ Venezuela)
Tel/fax: 91 491 11 08
Móvil: 607 67 22 17

www.casaytelas.com
e-mail: deco@casaytelas.com

Cortinas   Estores enrollables
Panel Japonés, Tapicería

Cortinas verticales en screen
Papeles Pintados   Vinilos Decorativos

Decoración Infantil

El Gobierno Municipal aprueba solamente el 7,5%
de la remodelación del polideportivo de El Bercial

Se aprueban únicamente  50.000 euros de los 667.426,6 prometidos
Gobierno Municipal y UPyD afirmaron que la remodelación se haría con
presupuesto de 2012 pero se deja en el aire la mayor parte del proyecto 
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El ejecutivo de Juan Soler 
actúa con ocultismo y absoluta 
falta de transparencia

,

>
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En la Junta de Gobierno celebrada el 19 de 
septiembre de 2012 el Gobierno Municipal 

aprobó el gasto para el año 2012 de 50.000 
euros para el comienzo de las obras de 
remodelación del Polideportivo El Bercial. Esta 
consignación presupuestaria representa 
exactamente el 7,5 % de los 667.426 euros 
totales que requiere la obra.
Los vecinos del barrio están indignados con la 
noticia porque “es una muestra más de que 

nos quieren tomar el pelo a todos los vecinos”. 
Tanto el Gobierno Municipal como UPyD, que 
supeditó su apoyo en los Presupuestos 
Municipales 2012 a la remodelación del 
Polideportivo, han vendido como un gran logro 
el inicio de unas obras que tenían que haberse 
iniciado a lo largo de este año pero ahora 
afirman que “podrían” comenzar el 25 de 
noviembre. 

Según la Asociación Vecinal - (NUBER) es 
“increíble que hayan presupuestado un 7,5% 
de la obra para justificar que  han cumplido un 
compromiso con los vecinos y vecinas. La 
verdad es que parece que nos han dado una 
limosna para quedar bien. El compromiso era 
remodelar el polideportivo en 2012 a cambio 

UPyD apoyaría los presupuestos con la 
condición de aprobar toda la obra este año. 
Lo cierto es que se queda en el aire la 
asignación presupuestaria del 82,5% del 
proyecto que posiblemente se hará en 2013, 
pero nadie garantiza que vaya a ser así 
después de los 9 meses que hemos tenido 
que esperar para conseguir el 7,5% del 
presupuesto”.
PSOE e IU, de momento, no se han 
pronunciado oficialmente al respecto pero 
algunos concejales en conversaciones 
privadas se preguntan si UPyD volverá a 
apoyar los presupuestos del PP en 2013 
sabiendo que luego solo cumplirán el 7,5% 
de los compromisos adquiridos con los 
vecinos.

Valla del polideportivo
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Más de 2.000 personas se agolparon hace 
breves fechas en la Calle Madrid de 

Getafe frente a la sede de Adecco (ETT) para 
acceder a uno de los 150 empleos que oferta la 
empresa multinacional de maquinaria agrícola 
John Deere situada en Getafe. 

Los solicitantes procedían de multitud de 
localidades de la zona sur de Madrid (Getafe, 
Leganés, Parla, Aranjuez...), y se enteraron de 

la oferta de empleo a través del boca a boca y 
de las redes sociales. En muchos casos 
tuvieron que esperar más de cuatro horas en 
una interminable fila en la calle Madrid para 
entregar las instancias.

Los demandantes de empleo, a pie de calle, 
afirmaban ser “conscientes de que es casi 
imposible acceder a estos empleos por la 
avalancha de solicitudes, pero que hay que 
intentarlo todo para conseguir trabajo en estos 
momentos tan difíciles. Si la formación no vale 
para nada, habrá que apelar a la suerte”.

Fuentes sindicales de la empresa consultadas 
por esta redacción califican el proceso de 
“auténtica chapuza, con una organización 
vergonzosa”. Indican que para este proceso 
“tenían que haberse abierto más puntos de 
recogida de solicitudes, o que éstas fueran 
entregadas de forma limitada”.

Los vecinos de Getafe no entienden por qué el 
Ayuntamiento no ha colaborado con John 

Deere para gestionar esta bolsa de empleo 
mientras Juan Soler sí anunciaba, hace pocas 
fechas, que crearía una bolsa de empleo para 
Eurovegas, proyecto del que no se tienen 
datos ni mínimamente reales de empleo y que 
prácticamente será absorbido por la ciudad 
donde se asiente, que no será Getafe sino 
como todo parece indicar, Alcorcón.

Por el contrario, el Ayuntamiento ha sido 
incapaz de gestionar la bolsa de empleo de 
John Deere a través de la Agencia Local de 
Empleo y Formación de Getafe (ALEF), que en 
el pasado ha hecho esta labor con otras 
grandes empresas como Carrefour o Toys'R'us. 

En su lugar se ha permitido que 15.000 
personas se agolpen durante más de 4 horas 
en la calle Madrid frente a Adecco teniendo en 
cuenta que esta empresa, según el grupo 
municipal de IU, será beneficiaria de contratos 
de privatización de servicios públicos  
,prestados hasta ahora por el Ayuntamiento a 
través del ALEF.

15.000 solicitudes para 150 empleos en John Deere

Corrugados Getafe anuncia el cierre de su planta
con 206 empleados

Los Grupos municipales PSOE e Izquierda 
Unida y los sindicatos UGT y CC.OO han 

mantenido una reunión con representantes de 
los trabajadores de la empresa Corrugados 
Getafe, tras el anuncio de la dirección de la 
empresa de cerrar la planta siderúrgica y 
poner en la calle a sus 206 empleados.

En este encuentro, los responsables políticos 
como los sindicales han mostrado su “rechazo 
frontal a esta decisión que afecta a más de 200 
familias, que se ven sin el sustento de sus 
salarios”, que además se produce, según 
afirman, “en un momento en el que los datos 
de producción de Corrugados han aumentado 

de forma considerable”. Entre las medidas que 
se acordaron en la reunión, PSOE e IU se 
comprometieron a la presentación de una 
proposición ante el Pleno del Ayuntamiento de 
Getafe, con el fin de que el Gobierno Municipal 
se implique en la búsqueda de una solución 
alternativa junto con la dirección de la 
Empresa para evitar el cierre de la misma. En 
este sentido los trabajadores intervinieron en 
la sesión del Pleno Municipal del día 3 de 
octubre, en el que Juan Soler manifestó sus 
limitaciones “pondré todo de mi parte para 
que mantengan sus puestos de trabajo, pero 
las competencias municipales son limitadas, y 
la empresa dice que los datos no cuadran con 
los del comité, no puedo hacer más”.

Hace varios meses, el Pleno del Ayuntamiento 
aprobó una proposición, según afirman los 
grupos municipales, en la que se instaba al 
alcalde Juan Soler, del Partido Popular, a 
emprender una ronda de conversaciones para 
solucionar el conflicto que afecta a Corrugados 
Getafe y que se arrastra desde hace meses. Sin 
embargo, señalan PSOE e IU que, según 
manifiestan los trabajadores, “su aportación 

ha sido nula”.

PSOE e IU recuerdan que en la anterior 
legislatura el Gobierno Municipal de Getafe, 
entonces formado por estos dos grupos 
políticos, firmó un convenio con el Grupo 
Alfonso Gallardo, propietario de Corrugados, 
para el traslado de la planta industrial al 
parque empresarial de La Carpetania, decisión 
que “quedó bloqueada tras el abandono de 
dicho desarrollo por el Gobierno Regional, la 
consecuencia: 206 familias al paro”, afirman. 

Además, ambos partidos han anunciado que 
instarán al Gobierno local a que “ponga todas 
las medidas necesarias para que se mantenga 
la planta de Corrugados, ya que su cierre 
supondría la desaparición de la industria 
siderúrgica en la Comunidad de Madrid”.
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La decisión de Juan Soler y 
Esperanza Aguirre de abandonar 
La Carpetania comienza a tener 
consecuencias: 206 familias al 
paro
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El ayuntamiento concede una subvencion de
30.000€ “a dedo” para el colectivo Colega Madrid

Las subvenciones de 2012 para todas las Asociaciones de Salud de Getafe ascienden a 12.000 euros

El Ayuntamiento de Getafe,  a través de  la 
Junta de Gobierno celebrada el 28 de 

agosto de 2012, aprobó la concesión de una 
subvención “directa” de 30.000 euros a 
COLEGA Madrid (Colectivo de Lesbianas, Gays, 
Bisexuales y Transexuales de la Comunidad de 
Madrid) para el proyecto “Centro de Ayuda a 
las lesbianas, gays, bisexuales y transexuales 
de Getafe.

Todos los partidos políticos de la oposición 
(PSOE, IU y UPyD) dicen desconocer los 
detalles de un proyecto que no ha sido 
explicado por el Gobierno Municipal. 
Concejales de la oposición afirman que  “no 
sabemos en qué consiste, a que se va a 
dedicar, cuantas personas van a trabajar en él 
y si además se le va a asignar un local 
municipal. Habría que recordarle a Juan Soler  
sus palabras cuando afirmaba que él no daría 

subvenciones a dedo y solo las entregaría a 
asociaciones que reunieran los requisitos 
independientemente de su ideología o color 
político", alegan.

Muchas asociaciones de Getafe se preguntan 
por qué el Ayuntamiento ha negado la 
posibilidad de llevarlo a cabo con colectivos de 
Getafe que tienen contrastada solvencia y 
experiencia. Ni siquiera el Colectivo de 
lesbianas, gays, transexuales y bisexuales de 
Madrid (COGAM) tiene conocimiento del 
proyecto ya que ningún representante 
municipal se ha puesto en contacto con ellos. 

Por el contrario, el Ayuntamiento ha decidido  
que era mejor concederle el proyecto “a dedo” 
a COLEGA Madrid sin plantear la posibilidad de 
que cualquier otra entidad de Getafe, incluso 
de Madrid, optara al mismo.

Las asociaciones de Getafe consultadas 
quieren dejar claro que “COLEGA Madrid  
realiza una labor que todos aplaudimos, pero 
en Getafe hay decenas de asociaciones que 
llevan a cabo proyectos de esa misma 
envergadura, inclusos mayores, y pensamos 
que no era, en absoluto, necesario acudir a 
entidades que no son de esta ciudad y que no 
conocen el tejido social de la misma ni sus 
necesidades. La discriminación es evidente, 
30.000 euros para Colega Madrid mientras que 
el Gobierno Municipal va a dedicar solamente 
12.000 euros para las subvenciones a todas las 
asociaciones de Salud de Getafe”.
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Juan Soler planea subir impuestos y tasas en 2013
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Asociaciones: “es increíble que 
no  se  haya  contado  con 
entidades de Getafe para 
realizar este proyecto”

,

l Gobierno Municipal ha presentado el borrador de las nuevas ordenanzas fiscales para el año 2013. Aunque dichas ordenanzas están en fase Ede aprobación inicial ya contienen algunas de las líneas estratégicas de la fiscalidad que propone el equipo de Gobierno para el próximo año. 
El Grupo municipal socialista presentó en rueda de prensa un avance de algunos de los datos que el Gobierno Municipal ha transmitido a los 
grupos políticos y que reproducimos en estas imágenes (en verde las que bajan, en rojo las que suben o las de nueva incorporación): 

“Numerito”-6€ Escuelas Infantiles +175% Bodas 200€
(Nueva tasa)

I.B.I +10%

Grúa +25% Uso del teatro 429€
(Nueva tasa)

Uso vía pública
de 4,70 a 100€

Casa Juventud
134€ o 251€
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TARJETAS DE VISITA

1000
>32 ,99

€
TARJETAS

No incluye diseño ni IVA

>A todo color 2 caras

Papel 350gr >
>1 cara plastificada brillo

Envío incluído >

618 401 018

Y muchos mas
trabajos “low cost”:

flyers, dípticos...

Según la oposición

Aún faltan por conocerse las subidas de los precios públicos que no se contemplan en la ordenanza fiscal, los cuales se conoceran a final de año.



Consultas sobre Comunidades
de Vecinos por cortesía de

La promotora inmobiliaria que ha construido 
el edificio donde vivo tiene 18 o 19 pisos sin 
vender. Parece que tiene problemas y no 
paga la comunidad correspondiente a esas 
viviendas desde abril. ¿Qué podemos hacer? 
Antonio

Que el promotor sea el deudor no le da 
derecho a privilegio especial para retrasar o 
evitar el abono, por lo que podéis reclamarle 
todo lo que os debe.  La utilización de la 
participación  de la cuota en la comunidad no 
es válida para obstaculizar los acuerdos 
necesarios que debe adoptar la junta para 
reclamarle. Decidle al administrador que exija 
judicialmente el importe sin necesidad de 
contar con abogado y procurador si la deuda se 
debe a los gastos generales o a contribuciones 
al fondo de reserva obligatorio.

Ejerzo la presidencia de una comunidad y, 
junto con el administrador, nos estamos 
planteando despedir al portero de la finca 
dada su falta de celo. ¿Debo convocar en junta 
la aprobación del despido?

Existen ciertas materias o temas de carácter 
ordinario, del día a día, en los que la junta de 
vecinos no tiene porqué pronunciarse 
(asuntos de administración, por ejemplo), 
aunque la ley permite a la junta que 
establezca unas pautas al administrador o al 
presidente en temas de importancia. El 
despido de un portero, sobre todo si es un 
asalariado de la comunidad, puede exceder de 
una administración ordinaria si su posible 
indemnización es re levante para e l 
presupuesto anual, entre otras... Lo más 
recomendable sería, antes de tomar ninguna 
decisión, tratar el asunto en una junta 
extraordinaria con objeto de saber si cuentas 
con el apoyo suficiente.

Tengo una segunda residencia en la costa, 
por lo que suelo irme a vivir allí algunas 
temporadas. Al volver a casa, en algunas 
ocasiones me he encontrado mi plaza de 
garaje usada por un vehículo “ajeno”. Estoy 
pensando instalar unos cepos guarda-
garajes. ¿Necesito autorización?. 
Ernesto Calvo

Como norma general cualquier modificación 
sobre la configuración diáfana de un local 

destinado a garaje (bolardos, vallas, etc... ) 
exige acuerdo unánime de la junta de 
propietarios y puede contravenir normativa 
municipal o técnica en materia de seguridad o 
prevención de incendios. Aunque un cepo 
puede plegarse y no ser un obstáculo, dado 
que va anclado a un elemento común como el 
suelo, altera la configuración de las plazas. 
Sería prudente solicitar autorización a la junta 
y comentar el asunto a nivel municipal. 
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En 2008 falleció mi padre nombrando 
herederos en su testamento a mis tres 
hermanos y a mí. Tras el reparto de bienes de 
la herencia, el verano pasado fallece nuestro 
tío, hermano de mi padre, viudo, sin 
testamento, y sin dejar descendencia.
Le han sobrevido dos hermanas, que lo eran 
tambien de mi padre. 
Nuestra pregunta es: ¿tenemos mis 
hermanos y yo algún derecho sobre la 
herencia de mi tío, quedando vivas sus 
hermanas?. 
Alonso

La respuesta es afirmativa. En los casos en 
que fallece una persona sin hacer testamento, 
sin descendencia, sin ascendentes y sin 
cónyuge, pero dejando hermanos, como es 
este caso, los hermanos son los llamados a 
herederar por sucesión intestada, y si algunos 
de ellos, como es su padre, hubiese fallecido 
con anterioridad al causante, heredarán, por 
derecho de representación, sus hijos. Es decir, 
los hijos herederan la parte que le hubiese 

correspondido al padre en la herencia de su 
hermano, repartiéndosela por partes iguales. 
Así, sus tías heredarán 2/3 partes de la 
herencia, una para cada una de ellas, y el otro 
tercio de la herencia, ha de repartirse entre 
usted y sus hermanos por partes iguales.

El banco, si quiero que me otorguen el 
préstamo hipotecario que he solicitado, me 
obliga a tener el seguro con ellos, ¿es legal?.
Antonio Rodríguez

Por costumbre, las entidades bancarias y 
financieras, antes de otorgar un préstamo 
hipotecario, exijen a los futuros prestatarios, 
una serie de condiciones, a modo de 
condición “sine qua non" o para alcanzar 
mejores beneficios. Es decir, otorgan la 
hipoteca, siempre que contratemos una serie 
de productos con ellos, no siendo legal que 
nos obliguen a hacerlo.

De todos los productos que nos ofrecen y 
"obligan" a que contratemos, el único que es 
obligatorio por Ley suscribir es una póliza de 
seguros por daños en el inmueble, ya que se 
trata de la garantía para el banco en caso de 
impago, por lo que si el inmueble se destruye, 
por incendio u otras causas, pierde la 
garantía. Los demás productos y seguros, no 
son obligatorios. Así, es normal que nos pidan 
un seguro de amortización o de vida; que 
traslademos nuestro plan de pensiones al 

banco o que suscribamos uno nuevo; que 
abramos un fondo de inversión o cuenta a 
plazo fijo; una tarjeta de crédito, o de débito, 
etc...

Lógicamente, si queremos el préstamo, 
tendremos que pasar por ello, pero, 
exceptuando el seguro de daños, los demás 
productos no son obligatorios, y podemos no 
renovarlos cuando venzan, sin que el banco 
pueda oponerse legalmente. En cuanto al 
seguro de daños, tampoco es legal que nos 
obliguen a formalizarlo con la entidad que el 
banco establezca, que es normalmente filial 
del propio banco. Tendremos que aceptarlo al 
principio, pero a la hora de su vencimiento, 
podremos concertar el seguro con otra 
entidad, bastando que aparezca como 
beneficiario en caso de siniestro, el propio 
banco.

Puede hacernos llegar sus
consultas a través de
nuestro correo electrónico:

redaccion@elbercial.com
Cada mes haremos una selección según el interés que
pueda tener el tema para la mayoría de los lectores. 

PRUEBE NUESTROS SERVICIOS
DURANTE UN MES GRATIS

¿PAGA MUCHO EN

SU COMUNIDAD?
ANALIZAMOS LAS CUENTAS
DE SU COMUNIDAD Y
REDUCIMOS SU CUOTA

HASTA UN 20%

Compruebe cómo les pueden
salir gratis todo el año

www.aeafincas.es // info@aeafincas.es

Asociación Española de Administradores y Gestores de Fincas

Avda. Juan de la Cierva, 53
Tlf: 916 010 968

n.10 OCT 2012n



Visita nuestra web y
aprovecha las ofertas

www.miclubmcauto.com
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as Casas de Niños son centros de Educación Infantil, que tienen Ltitularidad municipal y pertenecen a la red pública de centros de la 
Comunidad de Madrid.

Según el “Acuerdo de 14 de junio de 2012, del Consejo de Gobierno, por 
el que se fija la cuantía de los precios públicos de los servicios de las 
Escuelas Infantiles y Casas de Niños de la Consejería de Educación y 
Empleo para el curso escolar 2012-2013”, las cuotas de escolaridad 
mensual de las casas de niños es de 60 euros mensuales, esta cuota es 
fija y no está en función de la renta familiar. 
En las Escuelas Infantiles la subida  ha sido mucho más significativa 
que en las Casitas. Las cuotas se establecen en función de la renta per 
cápita (es decir, el sueldo o los sueldos que entran en la casa dividido 
por el número de miembros del hogar), llegando  el incremento  a un 
175%, casi el triple, en el caso de los alumnos con menos de un año 
nacidos en las familias con rentas más bajas. Además la mensualidad 
no incluye el coste del comedor, obligatorio en la red pública, que 
supone otros 96 euros más al mes.
Esto ha provocado que numerosas familias hayan tenido que 
renunciar a la plaza obtenida por no poder hacer frente al coste de la 
misma.
En  las Casas de Niños, el incremento de la cuota a lo largo de los 
últimos años nunca había sido tan drástico como en este último curso, 
tal como se puede observar en los siguientes datos:

A esto habría que añadir que, desde la Comunidad de Madrid, se 
ofrecen ayudas a las familias que escolarizan a sus hijos en centros 
privados (los llamados cheques-guardería) , mientras que a día de hoy, 
aún no han salido ayudas para  la escolarización ni para el comedor en 
centros públicos.

Por otro lado, los recortes afectan también a los centro públicos de 

educación infantil en el número de niños escolarizados por aula, 
quedando esta evolución de la siguiente manera:

Como puede observarse, el número de educadoras no ha aumentado, 
sin embargo, desde el  “Decreto 18/2008,de 6 de marzo, del Consejo de 
Gobierno, por el que se establecen los requisitos mínimos de los 
centros que imparten el primer ciclo de educación infantil en el ámbito 
de la Comunidad de Madrid”, el número de niños en los grupos de 1-2 
ha pasado de 12 a 14 y el número de niños de 2 a 3 años de 16 a 20. 
No se puede pretender rentabilizar los recursos y paliar la escasez de 
plazas en centros públicos aumentando el número de niños en cada 
aula. En su lugar, habría que crear nuevos centros gestionados de 
manera directa por la administración, y no por empresas privadas, en 
muchos casos totalmente ajenas al ámbito educativo, como se viene 
haciendo en los últimos años.

En las Casas de Niños de Getafe hay tres aulas y cuatro educadoras por 
centro. Tres de las educadoras son tutoras de aula, y la cuarta ejerce la 
función de apoyo para los tres grupos. Esto supone que la mayor parte 
de la jornada, solamente haya una educadora en el aula.
El aumento de ratio repercute negativamente en la calidad de la 
educación que ofrecemos a nuestros niños. Es un abuso, tanto para los 
niños como para los profesionales de la educación, el hecho de tener 
que trabajar en estas condiciones. Aspectos tan primordiales como la 
seguridad y la atención a los niños se ven seriamente perjudicados.
Por otro lado, esta situación ha obligado a modificar la organización de 
determinadas actividades, que se hacen del todo inviables con un 
grupo de 20 niños, desdoblándolo y quedando cada educadora a cargo 
de un grupo, prescindiendo de apoyo en todo el centro durante ese 
tiempo.

Además, el aumento de ruido que genera la masificación de las aulas, 
supone un nivel de estrés que repercute negativamente en el 
bienestar de los niños.

A pesar de todo, los equipos de las tres Casitas, seguimos luchando 
con dedicación, buscando estrategias para paliar las dificultades y 
poder ofrecer a los niños la mejor calidad educativa posible.

EL DETERIORO DE LA EDUCACIÓN EN LOS
CENTROS DE EDUCACIÓN INFANTIL PÚBLICA 
La subida del número de niños por aula y las cuotas mensuales ponen en peligro el modelo

Por Educadoras de las Casas de Niños de Getafe

Subida las de cuotas de escolaridad>

Aumento de niños/as por aula>
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supone otros 96 euros más al mes.
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renunciar a la plaza obtenida por no poder hacer frente al coste de la 
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En  las Casas de Niños, el incremento de la cuota a lo largo de los 
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tal como se puede observar en los siguientes datos:
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ofrecen ayudas a las familias que escolarizan a sus hijos en centros 
privados (los llamados cheques-guardería) , mientras que a día de hoy, 
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centros públicos.

Por otro lado, los recortes afectan también a los centro públicos de 

educación infantil en el número de niños escolarizados por aula, 
quedando esta evolución de la siguiente manera:

Como puede observarse, el número de educadoras no ha aumentado, 
sin embargo, desde el  “Decreto 18/2008,de 6 de marzo, del Consejo de 
Gobierno, por el que se establecen los requisitos mínimos de los 
centros que imparten el primer ciclo de educación infantil en el ámbito 
de la Comunidad de Madrid”, el número de niños en los grupos de 1-2 
ha pasado de 12 a 14 y el número de niños de 2 a 3 años de 16 a 20. 
No se puede pretender rentabilizar los recursos y paliar la escasez de 
plazas en centros públicos aumentando el número de niños en cada 
aula. En su lugar, habría que crear nuevos centros gestionados de 
manera directa por la administración, y no por empresas privadas, en 
muchos casos totalmente ajenas al ámbito educativo, como se viene 
haciendo en los últimos años.

En las Casas de Niños de Getafe hay tres aulas y cuatro educadoras por 
centro. Tres de las educadoras son tutoras de aula, y la cuarta ejerce la 
función de apoyo para los tres grupos. Esto supone que la mayor parte 
de la jornada, solamente haya una educadora en el aula.
El aumento de ratio repercute negativamente en la calidad de la 
educación que ofrecemos a nuestros niños. Es un abuso, tanto para los 
niños como para los profesionales de la educación, el hecho de tener 
que trabajar en estas condiciones. Aspectos tan primordiales como la 
seguridad y la atención a los niños se ven seriamente perjudicados.
Por otro lado, esta situación ha obligado a modificar la organización de 
determinadas actividades, que se hacen del todo inviables con un 
grupo de 20 niños, desdoblándolo y quedando cada educadora a cargo 
de un grupo, prescindiendo de apoyo en todo el centro durante ese 
tiempo.

Además, el aumento de ruido que genera la masificación de las aulas, 
supone un nivel de estrés que repercute negativamente en el 
bienestar de los niños.

A pesar de todo, los equipos de las tres Casitas, seguimos luchando 
con dedicación, buscando estrategias para paliar las dificultades y 
poder ofrecer a los niños la mejor calidad educativa posible.
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Los vecinos, comerciantes y colectivos 
sociales de los barrios de Getafe empiezan 

a mostrar su malestar por el comportamiento 
de un Gobierno Municipal que basa toda la 
gestión municipal en las actuaciones de la 
almendra central de la ciudad. Estos colectivos  
enumeran las obras y actividades que se han 
realizado durante el año de Gobierno de Juan 
Soler y denuncian que están ubicadas 
exclusivamente en un radio de 350 metros 
alrededor del Ayuntamiento, lo que suponen 
una grave discriminación para el resto de los 
barrios que están abandonados en cuanto a 
infraestructuras y dotaciones.

 El Gobierno Municipal continúa empeñado en 
generar importantes diferencias entre los 
vecinos del centro y los de los barrios más 
exteriores. La remodelación de la Plaza del 
Lavadero, la remodelación de la fuente de la 
Pza de España, la remodelación de la plaza 
Escuelas Pías, la plaza del Eva María, el jardín 
vertical, remodelación del Parking del 
Ayuntamiento y la remodelación de las 
rotondas de la Avenida del Ferrocarril 
conforman la mayor parte de las escasas 
ac tuac iones  mun i c ipa l es .  No  hay  
infraestructuras nuevas, no se están 
solucionando las necesidades más urgentes 
de los vecinos y vecinas, tan solo se trata de 
lavar la cara a cosas que ya están hechas para 
no llevar a cabo infraestructuras que son 
absolutamente necesarias, sobre todo en los 
barrios periféricos.

No se ha realizado ninguna infraestructura en 
Perales del Río, ni en El Bercial y mucho menos 
en las Margaritas. La primera acción del nuevo 
equipo de Gobierno fue la eliminación de los 
carteles que reivindicaban a la Comunidad de 
Madrid las necesidades más urgentes de los 
barrios, sobre todo las de los barrios 
exteriores. Se eliminaron aquellos carteles, y 
por lo que se ve, se acabaron también las 
necesidades de los vecinos. Para el Gobierno 

Municipal no son necesarios un Centro de 
Salud en El Bercial, un Instituto de Educación 
Secundaria en Perales o una Escuela Infantil en 
Arroyo Culebro,  por ejemplo.

A cambio, el Gobierno Municipal ha decidido 
que las necesidades más urgentes de la 
ciudadanía son gastar 80.000 euros en 
remodelar y pintar de rojo luminoso el Parking 
del Ayuntamiento donde aparcan sus 
vehículos, despilfarrar 208.000 euros en un 
jardín vertical que generará gastos enormes 
para su mantenimiento o remodelar el Salón 
de Plenos del Ayuntamiento con los impuestos 
de los ciudadanos para estar rodeados de 
maderas nobles. Es evidente que el Gobierno 
Municipal “tiene claras” las necesidades de 
los ciudadanos, pero es extraño que todas 
ellas supongan un despilfarro estrafalario y 
coincidan con los únicos 350 metros que 
seguramente conocen las personas que no 
viven en esta ciudad y que pasan por aquí de 
vez en cuando.

JUAN SOLER ABANDONA LOS BARRIOS DE GETAFE

n el año 2009 la Comunidad de Madrid comunicó al Ayuntamiento Ede Getafe su intención de abandonar, por primera vez, el desarrollo 
urbanístico de La Carpetania al negarse a hacer frente a la expropiación 
del suelo y trasladarle esa competencia al Ayuntamiento de Getafe. 
Esta medida obligaba a pagar al Ayuntamiento de Getafe 843 millones 
de euros para las expropiaciones, cantidad que cuadruplicaba el 
presupuesto municipal.

El Gobierno Municipal, que en aquel momento estaba formado por 
PSOE e IU, respondió que “Esperanza Aguirre sabe que Getafe no podrá 
hacer frente a una expropiación que ascendería a 843 millones de 
euros, cuatro veces el presupuesto municipal anual y que esa no era 
su competencia. La maniobra de la Comunidad de Madrid quiere 
obligar al Ayuntamiento a cambiar el sistema de gestión favoreciendo 
la especulación de sus amigos”.

Esta situación fue llevada por el anterior Gobierno Municipal a los 
tribunales quienes, en fecha reciente, dictaminaron que la 
competencia para la expropiación del suelo era de la Comunidad de 
Madrid.

La victoria del anterior Gobierno Municipal, PSOE e IU, sobre Esperanza 
Aguirre ha provocado que ésta “se pusiera de acuerdo con el actual 
alcalde de Getafe, Juan Soler, para abandonar La Carpetania y acabar 
con el proyecto mas importante para el futuro de Getafe” según 
afirman los partidos de la oposición.
En aquel año 2009, el anterior Gobierno Municipal comenzó una ronda 
de reuniones con todos los colectivos sociales y partidos políticos de la 
región con objeto de recabar apoyos para luchar por la continuidad de 
La Carpetania. En estas reuniones participaron los líderes comarcales y 
regionales de los sindicatos CCOO y UGT, representantes del Grupo de 
Empresa EADS/CASA, los líderes regionales de las formaciones PSOE e 
IU y sus portavoces en la Asamblea de Madrid. “Conseguimos llevar la 
salvación de la Carpetania hasta el debate sobre el estado de la región” 
según afirman miembros de la oposición actual. “Hemos asistido a la 
paralización, por parte de Esperanza Aguirre, de 25.000 puestos de 
trabajo en la peor crisis de empleo de la historia”. También afirman 
que “mientras tanto el Alcalde, Juan Soler, en su condición de diputado 
de la Asamblea votó en contra de La Carpetania durante esos tres años 
y ahora se puede sentir orgulloso de haber participado en la 
destrucción de una buena parte del futuro de esta ciudad”.

PARTE DE LA OPOSICIÓN RECUPERA EL ESPÍRITU DE LA
CAMPAÑA “SALVEMOS LA CARPETANIA” QUE INICIÓ EL
ANTERIOR GOBIERNO MUNICIPAL EN EL AÑO 2009 

El proyecto consiste en la concesión 
2de 20.000m  de suelo público, 

durante 25 años, a una empresa 
privada para explotar 25 pistas de 
pádel,cafetería, tienda...

,

DESPILFARRO ESTRAFALARIO EN EL CENTRO

¿Qué es La Carpetania?

a Carpetania está considerado como el Lmayor Parque Tecnológico de España,  
2 situado en Getafe con casi 5 millones m ,en los 

que pensaban instalarse las grandes empresas 
multinacionales españolas y europeas del área 
de la Tecnología e Innovación, además de 
asegurar el crecimiento y expansión de EADS-
CASA. El parque iba a generar más de 25.000 
empleos, de los que más de 5.000 serían 
ingenieros de alta cualificación. El desarrollo 
del Parque se realizaba a través de un 
Consorcio urbanístico compuesto por un 60% 
de la Comunidad de Madrid y un 40% del 
Ayuntamiento de Getafe. El desarrollo de este 
parque fue iniciado por el anterior Gobierno 
Municipal.
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El Ayuntamiento dedica casi 90.000€ en ”favorecer” a hosteleros del centro

"Salvemos la Carpetania" : Imágen de la campaña iniciada por al anterior Gobierno Municipal en 2009

esde la llegada al Gobierno de Juan Soler, Dse han desarrollado en Getafe varios 
eventos dedicados a “revitalizar la hostelería 
de Getafe”, según las declaraciones del 
propio Alcalde. La Ruta de la Tapa, la Ruta de 
la Caña y Las Rutas del Cóctel son eventos 
que se han desarrollado con dinero público, 
casi 90.000 euros, aportado por el 
Ayuntamiento a la entidad organizadora AJE 
(Asociación de Jóvenes Empresarios de 
Getafe).

Sin embargo, los hosteleros de Getafe 
denuncian que “solamente tienen acceso a 
participar en estos eventos los negocios de 
hostelería del centro de la ciudad, que son 

obligados a afiliarse a AJE. No es justo que el 
Ayuntamiento utilice el dinero de nuestros 
impuestos para favorecer a unos negocios en 
detrimento de otros, no se puede beneficiar a 
veinte amigos y abandonar al resto de la 
hostelería de Getafe, sobre todo en los barrio, 
que son los que no pueden acceder a 
participar en estas iniciativas”.

En el primer evento, la Ruta de la Tapa, 
participaron 49 establecimientos a pesar de 
que la demanda por parte de los hosteleros 
multiplicaba por 3 esa cantidad. El 
Ayuntamiento y AJE decidieron que más del 
80% de los seleccionados fueran de la zona 
centro de Getafe. En la Ruta de la Caña este 
comportamiento fue más evidente, el 100% 
de los 27 establecimientos participantes eran 
del centro. En las rutas del Cóctel ya no han 
podido participar algunos de los 27 porque no 
se les ha convocado ni informado de que se 

iba a realizar tal evento y solo 20 negocios 
hosteleros elegidos “a dedo” han podido 
participar.

El descontento de los hosteleros de los 
barrios se vio reflejado en la organización de 
la Ruta de la Tapa en El Bercial que 
organizaron junto a la Asociación Vecinal 
Nuevo Bercial -NUBER. El evento resultó ser 
un éxito en el barrio con el consumo de más 
de 6.000 tapas y demostró a Juan Soler que 
era posible organizar este tipo de eventos en 
los barrios, a pesar de que no tuvo ningún 
apoyo ni ayuda por parte del Ayuntamiento.

Otra organización empresarial, ACOEG, 
organizará próximamente a beneficio de Cruz 

aRoja la 2  edición de la Ruta del Puchero , a la 
que están invitados a participar los 
hosteleros de todos los barrios de Getafe sin 
obligación de afiliarse.

>El 90% de las actuaciones del Gobierno Municipal se concentra en un radio de 350 metros 
alrededor del Ayuntamiento
No existen nuevas infraestructuras todo son remodelaciones de actuaciones anteriores
La oposición: “no se puede gobernar una ciudad a golpe de caprichos”

>

>
>

El proyecto contempla precios que 
duplican los de las instalaciones 
públicas municipales, pese a 
construirse sobre suelo municipal

,

La empresa, según el plan de 
viablidad, obtiene beneficios a 
partir del tercer año de explotación 
con sueldos de los gerentes que 
llegan a ser de 90.000 euros/año

,

Se ha demostrado que existen 
irregularidades en el proyecto, 
pero ningún partido político de la 
oposición (PSOE, IU e UPyD) 
presentó alegaciones en contra del 
mismo

,

"Salvemos la Carpetania" : Imágen de la campaña iniciada por al anterior Gobierno Municipal en 2009

>
>

>
>
>
>

>
El 17 de septiembre de 2012 el Alcalde de 

Getafe, Juan Soler, inauguró la 
remodelación del parking del Ayuntamiento 
de Getafe. La obra, que ha tenido un coste de 
unos 80.000 euros, ha consistido, según el 
Gobierno Municipal,  en el pintado del parking 
en color rojo luminoso, incorporación de 
neones y cuadros, pulido del suelo, la 
inclusión de espacios de recarga para coches 
eléctricos, préstamo de paraguas para los días 
de lluvia, alquiler de bicicletas y testigos de 
plazas ocupadas o desocupadas, estando 
todo mejor ordenado”.

El Grupo Municipal socialista califica de “burla 
hacia los vecinos y vecinas el gasto de 80.000 
euros del Alcalde Decorador mientras la 
ciudad necesita otras actuaciones que ayuden 
a los vecinos y vecinas a soportar los graves 
problemas económicos por los que atraviesan 
muchos de ellos”.  Izquierda Unida tacha de 
“superfluo  e innecesario este gasto dedicado 
a criterios estéticos del Gobierno Municipal”.  
UpyD afirma que este “es un tema menor y 
que está bien que se haya remodelado el 
parking del Ayuntamiento aunque no entran a 
valorar los criterios estéticos del mismo”. 
Cuando Juan Soler fue preguntado por las 
opiniones de la oposición respecto al proyecto 
afirmó que “el parking estaba abandonado y 
este gasto es más necesario que dar 
subvenciones a  las Casas Regionales como 
hacía el Gobierno anterior”.

R e p r e s e n t a n t e s  d e  
asociaciones de la ciudad 
que as ist ieron a la 
inauguración se mostraron 
perplejos ante un gasto 
que es absolutamente 
“innecesario, caprichoso y 
extravagante mientras hay 
familias en Getafe que no 
tienen para comer y no 
pueden escolarizar a sus 
hijos porque se les suben 
las tasas escolares y se 
eliminan las ayudas para 
libros y los gastos de 
c o m e d o r ” .  A l g u n o s  
colectivos de la ciudad se 
preguntan “¿cuándo este 
Gobierno Municipal va a 
pensar en la gente y no en su propia 
comodidad y estética?, casi el 50% de las 
plazas del parking del Ayuntamiento son 
utilizadas por Juan Soler, la Corporación 
Municipal y funcionarios del Ayuntamiento 
por lo que no aporta casi ningún beneficio a 
los vecinos, excepto al propio alcalde y a parte 
de su gobierno que lo utilizan a diario porque 
no viven en Getafe”.
 
La mayor sorpresa de la inauguración fue que 
Juan Soler no hizo ninguna referencia a que el 
parking del Ayuntamiento es una copia casi 
exacta del Parking de la plaza Vázquez de 

Mella del barrio de Chueca de Madrid,  
conocido en la capital como “Chueca An-
dante”. Juan Soler afirma que “ha sido 
remodelado con ideas de vanguardia de 
España y Europa”. 

“Curiosamente el Alcalde de Getafe apela a la 
vanguardia cuando despilfarra el dinero de los 
vecinos de Getafe y copiando lo que se hace 
en Madrid, y sin embargo se gasta más de 
60.000 euros en destruir “Vivimos Getafe”, la 
marca de ciudad que copiaron sus ciudades de 
vanguardia como Madrid y Valencia, y que no 
le valían a su Gobierno porque se hicieron 
gratis en Getafe”.

Juan Soler gasta 80.000€ en un “Chueca-Andante”
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> “Con nuestros impuestos se favorece a veinte amigos y se abandona al resto”

Solamente tienen acceso a 
participar en estos eventos los 
negocios de hostelería del centro de 
la ciudad, que son obligados a 
afiliarse a AJE

,

Jardín Vertical: 208.000 euros

>  Afirma que es más necesario gastarse el dinero en el parking del Ayuntamiento que apoyar las
actividades de miles de ciudadanos en  las Casas Regionales

Salón de plenos remodelado

Parking Ayuntamiento de Getafe

Parking Vázquez de Mella

350 metros

Mapa de los bares de la Ruta de la Caña

Promesa electoral: Metro a Perales

Carteles reivindicativosDespacho remodelado del alcalde 

Los hosteleros de los barrios de Getafe denuncian



Los vecinos, comerciantes y colectivos 
sociales de los barrios de Getafe empiezan 

a mostrar su malestar por el comportamiento 
de un Gobierno Municipal que basa toda la 
gestión municipal en las actuaciones de la 
almendra central de la ciudad. Estos colectivos  
enumeran las obras y actividades que se han 
realizado durante el año de Gobierno de Juan 
Soler y denuncian que están ubicadas 
exclusivamente en un radio de 350 metros 
alrededor del Ayuntamiento, lo que suponen 
una grave discriminación para el resto de los 
barrios que están abandonados en cuanto a 
infraestructuras y dotaciones.

 El Gobierno Municipal continúa empeñado en 
generar importantes diferencias entre los 
vecinos del centro y los de los barrios más 
exteriores. La remodelación de la Plaza del 
Lavadero, la remodelación de la fuente de la 
Pza de España, la remodelación de la plaza 
Escuelas Pías, la plaza del Eva María, el jardín 
vertical, remodelación del Parking del 
Ayuntamiento y la remodelación de las 
rotondas de la Avenida del Ferrocarril 
conforman la mayor parte de las escasas 
ac tuac iones  mun i c ipa l es .  No  hay  
infraestructuras nuevas, no se están 
solucionando las necesidades más urgentes 
de los vecinos y vecinas, tan solo se trata de 
lavar la cara a cosas que ya están hechas para 
no llevar a cabo infraestructuras que son 
absolutamente necesarias, sobre todo en los 
barrios periféricos.

No se ha realizado ninguna infraestructura en 
Perales del Río, ni en El Bercial y mucho menos 
en las Margaritas. La primera acción del nuevo 
equipo de Gobierno fue la eliminación de los 
carteles que reivindicaban a la Comunidad de 
Madrid las necesidades más urgentes de los 
barrios, sobre todo las de los barrios 
exteriores. Se eliminaron aquellos carteles, y 
por lo que se ve, se acabaron también las 
necesidades de los vecinos. Para el Gobierno 

Municipal no son necesarios un Centro de 
Salud en El Bercial, un Instituto de Educación 
Secundaria en Perales o una Escuela Infantil en 
Arroyo Culebro,  por ejemplo.

A cambio, el Gobierno Municipal ha decidido 
que las necesidades más urgentes de la 
ciudadanía son gastar 80.000 euros en 
remodelar y pintar de rojo luminoso el Parking 
del Ayuntamiento donde aparcan sus 
vehículos, despilfarrar 208.000 euros en un 
jardín vertical que generará gastos enormes 
para su mantenimiento o remodelar el Salón 
de Plenos del Ayuntamiento con los impuestos 
de los ciudadanos para estar rodeados de 
maderas nobles. Es evidente que el Gobierno 
Municipal “tiene claras” las necesidades de 
los ciudadanos, pero es extraño que todas 
ellas supongan un despilfarro estrafalario y 
coincidan con los únicos 350 metros que 
seguramente conocen las personas que no 
viven en esta ciudad y que pasan por aquí de 
vez en cuando.

JUAN SOLER ABANDONA LOS BARRIOS DE GETAFE

n el año 2009 la Comunidad de Madrid comunicó al Ayuntamiento Ede Getafe su intención de abandonar, por primera vez, el desarrollo 
urbanístico de La Carpetania al negarse a hacer frente a la expropiación 
del suelo y trasladarle esa competencia al Ayuntamiento de Getafe. 
Esta medida obligaba a pagar al Ayuntamiento de Getafe 843 millones 
de euros para las expropiaciones, cantidad que cuadruplicaba el 
presupuesto municipal.

El Gobierno Municipal, que en aquel momento estaba formado por 
PSOE e IU, respondió que “Esperanza Aguirre sabe que Getafe no podrá 
hacer frente a una expropiación que ascendería a 843 millones de 
euros, cuatro veces el presupuesto municipal anual y que esa no era 
su competencia. La maniobra de la Comunidad de Madrid quiere 
obligar al Ayuntamiento a cambiar el sistema de gestión favoreciendo 
la especulación de sus amigos”.

Esta situación fue llevada por el anterior Gobierno Municipal a los 
tribunales quienes, en fecha reciente, dictaminaron que la 
competencia para la expropiación del suelo era de la Comunidad de 
Madrid.

La victoria del anterior Gobierno Municipal, PSOE e IU, sobre Esperanza 
Aguirre ha provocado que ésta “se pusiera de acuerdo con el actual 
alcalde de Getafe, Juan Soler, para abandonar La Carpetania y acabar 
con el proyecto mas importante para el futuro de Getafe” según 
afirman los partidos de la oposición.
En aquel año 2009, el anterior Gobierno Municipal comenzó una ronda 
de reuniones con todos los colectivos sociales y partidos políticos de la 
región con objeto de recabar apoyos para luchar por la continuidad de 
La Carpetania. En estas reuniones participaron los líderes comarcales y 
regionales de los sindicatos CCOO y UGT, representantes del Grupo de 
Empresa EADS/CASA, los líderes regionales de las formaciones PSOE e 
IU y sus portavoces en la Asamblea de Madrid. “Conseguimos llevar la 
salvación de la Carpetania hasta el debate sobre el estado de la región” 
según afirman miembros de la oposición actual. “Hemos asistido a la 
paralización, por parte de Esperanza Aguirre, de 25.000 puestos de 
trabajo en la peor crisis de empleo de la historia”. También afirman 
que “mientras tanto el Alcalde, Juan Soler, en su condición de diputado 
de la Asamblea votó en contra de La Carpetania durante esos tres años 
y ahora se puede sentir orgulloso de haber participado en la 
destrucción de una buena parte del futuro de esta ciudad”.

PARTE DE LA OPOSICIÓN RECUPERA EL ESPÍRITU DE LA
CAMPAÑA “SALVEMOS LA CARPETANIA” QUE INICIÓ EL
ANTERIOR GOBIERNO MUNICIPAL EN EL AÑO 2009 

El proyecto consiste en la concesión 
2de 20.000m  de suelo público, 

durante 25 años, a una empresa 
privada para explotar 25 pistas de 
pádel,cafetería, tienda...

,

DESPILFARRO ESTRAFALARIO EN EL CENTRO

¿Qué es La Carpetania?

a Carpetania está considerado como el Lmayor Parque Tecnológico de España,  
2 situado en Getafe con casi 5 millones m ,en los 

que pensaban instalarse las grandes empresas 
multinacionales españolas y europeas del área 
de la Tecnología e Innovación, además de 
asegurar el crecimiento y expansión de EADS-
CASA. El parque iba a generar más de 25.000 
empleos, de los que más de 5.000 serían 
ingenieros de alta cualificación. El desarrollo 
del Parque se realizaba a través de un 
Consorcio urbanístico compuesto por un 60% 
de la Comunidad de Madrid y un 40% del 
Ayuntamiento de Getafe. El desarrollo de este 
parque fue iniciado por el anterior Gobierno 
Municipal.
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El Ayuntamiento dedica casi 90.000€ en ”favorecer” a hosteleros del centro

"Salvemos la Carpetania" : Imágen de la campaña iniciada por al anterior Gobierno Municipal en 2009

esde la llegada al Gobierno de Juan Soler, Dse han desarrollado en Getafe varios 
eventos dedicados a “revitalizar la hostelería 
de Getafe”, según las declaraciones del 
propio Alcalde. La Ruta de la Tapa, la Ruta de 
la Caña y Las Rutas del Cóctel son eventos 
que se han desarrollado con dinero público, 
casi 90.000 euros, aportado por el 
Ayuntamiento a la entidad organizadora AJE 
(Asociación de Jóvenes Empresarios de 
Getafe).

Sin embargo, los hosteleros de Getafe 
denuncian que “solamente tienen acceso a 
participar en estos eventos los negocios de 
hostelería del centro de la ciudad, que son 

obligados a afiliarse a AJE. No es justo que el 
Ayuntamiento utilice el dinero de nuestros 
impuestos para favorecer a unos negocios en 
detrimento de otros, no se puede beneficiar a 
veinte amigos y abandonar al resto de la 
hostelería de Getafe, sobre todo en los barrio, 
que son los que no pueden acceder a 
participar en estas iniciativas”.

En el primer evento, la Ruta de la Tapa, 
participaron 49 establecimientos a pesar de 
que la demanda por parte de los hosteleros 
multiplicaba por 3 esa cantidad. El 
Ayuntamiento y AJE decidieron que más del 
80% de los seleccionados fueran de la zona 
centro de Getafe. En la Ruta de la Caña este 
comportamiento fue más evidente, el 100% 
de los 27 establecimientos participantes eran 
del centro. En las rutas del Cóctel ya no han 
podido participar algunos de los 27 porque no 
se les ha convocado ni informado de que se 

iba a realizar tal evento y solo 20 negocios 
hosteleros elegidos “a dedo” han podido 
participar.

El descontento de los hosteleros de los 
barrios se vio reflejado en la organización de 
la Ruta de la Tapa en El Bercial que 
organizaron junto a la Asociación Vecinal 
Nuevo Bercial -NUBER. El evento resultó ser 
un éxito en el barrio con el consumo de más 
de 6.000 tapas y demostró a Juan Soler que 
era posible organizar este tipo de eventos en 
los barrios, a pesar de que no tuvo ningún 
apoyo ni ayuda por parte del Ayuntamiento.

Otra organización empresarial, ACOEG, 
organizará próximamente a beneficio de Cruz 

aRoja la 2  edición de la Ruta del Puchero , a la 
que están invitados a participar los 
hosteleros de todos los barrios de Getafe sin 
obligación de afiliarse.

>El 90% de las actuaciones del Gobierno Municipal se concentra en un radio de 350 metros 
alrededor del Ayuntamiento
No existen nuevas infraestructuras todo son remodelaciones de actuaciones anteriores
La oposición: “no se puede gobernar una ciudad a golpe de caprichos”

>

>
>

El proyecto contempla precios que 
duplican los de las instalaciones 
públicas municipales, pese a 
construirse sobre suelo municipal

,

La empresa, según el plan de 
viablidad, obtiene beneficios a 
partir del tercer año de explotación 
con sueldos de los gerentes que 
llegan a ser de 90.000 euros/año

,

Se ha demostrado que existen 
irregularidades en el proyecto, 
pero ningún partido político de la 
oposición (PSOE, IU e UPyD) 
presentó alegaciones en contra del 
mismo

,

"Salvemos la Carpetania" : Imágen de la campaña iniciada por al anterior Gobierno Municipal en 2009

>
>

>
>
>
>

>
El 17 de septiembre de 2012 el Alcalde de 

Getafe, Juan Soler, inauguró la 
remodelación del parking del Ayuntamiento 
de Getafe. La obra, que ha tenido un coste de 
unos 80.000 euros, ha consistido, según el 
Gobierno Municipal,  en el pintado del parking 
en color rojo luminoso, incorporación de 
neones y cuadros, pulido del suelo, la 
inclusión de espacios de recarga para coches 
eléctricos, préstamo de paraguas para los días 
de lluvia, alquiler de bicicletas y testigos de 
plazas ocupadas o desocupadas, estando 
todo mejor ordenado”.

El Grupo Municipal socialista califica de “burla 
hacia los vecinos y vecinas el gasto de 80.000 
euros del Alcalde Decorador mientras la 
ciudad necesita otras actuaciones que ayuden 
a los vecinos y vecinas a soportar los graves 
problemas económicos por los que atraviesan 
muchos de ellos”.  Izquierda Unida tacha de 
“superfluo  e innecesario este gasto dedicado 
a criterios estéticos del Gobierno Municipal”.  
UpyD afirma que este “es un tema menor y 
que está bien que se haya remodelado el 
parking del Ayuntamiento aunque no entran a 
valorar los criterios estéticos del mismo”. 
Cuando Juan Soler fue preguntado por las 
opiniones de la oposición respecto al proyecto 
afirmó que “el parking estaba abandonado y 
este gasto es más necesario que dar 
subvenciones a  las Casas Regionales como 
hacía el Gobierno anterior”.

R e p r e s e n t a n t e s  d e  
asociaciones de la ciudad 
que as ist ieron a la 
inauguración se mostraron 
perplejos ante un gasto 
que es absolutamente 
“innecesario, caprichoso y 
extravagante mientras hay 
familias en Getafe que no 
tienen para comer y no 
pueden escolarizar a sus 
hijos porque se les suben 
las tasas escolares y se 
eliminan las ayudas para 
libros y los gastos de 
c o m e d o r ” .  A l g u n o s  
colectivos de la ciudad se 
preguntan “¿cuándo este 
Gobierno Municipal va a 
pensar en la gente y no en su propia 
comodidad y estética?, casi el 50% de las 
plazas del parking del Ayuntamiento son 
utilizadas por Juan Soler, la Corporación 
Municipal y funcionarios del Ayuntamiento 
por lo que no aporta casi ningún beneficio a 
los vecinos, excepto al propio alcalde y a parte 
de su gobierno que lo utilizan a diario porque 
no viven en Getafe”.
 
La mayor sorpresa de la inauguración fue que 
Juan Soler no hizo ninguna referencia a que el 
parking del Ayuntamiento es una copia casi 
exacta del Parking de la plaza Vázquez de 

Mella del barrio de Chueca de Madrid,  
conocido en la capital como “Chueca An-
dante”. Juan Soler afirma que “ha sido 
remodelado con ideas de vanguardia de 
España y Europa”. 

“Curiosamente el Alcalde de Getafe apela a la 
vanguardia cuando despilfarra el dinero de los 
vecinos de Getafe y copiando lo que se hace 
en Madrid, y sin embargo se gasta más de 
60.000 euros en destruir “Vivimos Getafe”, la 
marca de ciudad que copiaron sus ciudades de 
vanguardia como Madrid y Valencia, y que no 
le valían a su Gobierno porque se hicieron 
gratis en Getafe”.

Juan Soler gasta 80.000€ en un “Chueca-Andante”
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> “Con nuestros impuestos se favorece a veinte amigos y se abandona al resto”

Solamente tienen acceso a 
participar en estos eventos los 
negocios de hostelería del centro de 
la ciudad, que son obligados a 
afiliarse a AJE

,

Jardín Vertical: 208.000 euros

>  Afirma que es más necesario gastarse el dinero en el parking del Ayuntamiento que apoyar las
actividades de miles de ciudadanos en  las Casas Regionales
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Parking Vázquez de Mella

350 metros

Mapa de los bares de la Ruta de la Caña
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Los hosteleros de los barrios de Getafe denuncian



CALÉNDULA. Una planta medicinal de fácil cultivoplantas
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Parque Recreativo La Panera (Segovia)Excursiones

El Parque de La Panera, en la garganta del río 
de los Moros, a 70 Km. de Madrid, está 

preparado con césped, duchas, quioscos, bar y 
aseos. Aunque sus aguas son tomadas del río, 
están cuidadas con cloro.

La Panera, paraje natural en el que se 
encuentran montadas instalaciones para 
disfrutar en pleno campo de la tranquilidad de 
unos estupendos pinares en los que se pueden 
desarrollar numerosas actividades. Para llegar a 
La Panera hay que tener como referencia el 
núcleo de La Estación de El Espinar, pues a poco 
más de 3 kilómetros se encuentran ubicadas 
estas instalaciones. Aunque la comunicación 
con vehículos privados o autobuses es muy 
cómoda (se tarda en llegar una hora 
aproximadamente desde Madrid), numerosas 
personas utilizan la comodidad de los trenes 
regionales, hay una parada de tren a cuatro 
kilómetros de las instalaciones, para pasar el 
día en ella y volver a Madrid sin los atascos 

habituales de los fines de semana.

La época de verano es la de mayor utilización, y 
dentro de ella los fines de semana es cuando el 
lleno es casi habitual, por lo que si vamos a ir en 
días festivos es recomendable acudir a primeras 
horas para poder coger los mejores sitios. En 
verano también es necesario pagar a la entrada, 
poco dinero, que es destinado al cuidado y 
limpieza de las instalaciones. Pero el resto del 
año también se puede tener a La Panera como 
lugar ideal para reunirse con la familia o amigos, 
hacer excursiones andando o en bici de 
montaña por los fantásticos parajes de La 
Graganta, donde podemos ver numerosas 
especies de plantas autóctonas, entre las que 
destacan el pino mediterráneo, y con suerte 
podremos ver animales como zorros, jabalíes, 
corzos, truchas en los ríos y numerosas aves 
rapaces y carroñeras, no es difícil cruzarse con 
alguno de estos ejemplares, por lo que también 
es recomendable llevar unos prismáticos para 
poder contemplarlos más de cerca.

Equipamiento de las instalaciones
Piscinas para adultos e infantil con socorristas, 
parrillas (asegurarse la posibilidad de cocinar en 
las parrillas en época de incendios, pero 
normalmente sí que se pueden usar), servicios, 
bar, campos deportivos en rústico, mesas para 
comer (aunque se suelen ocupar enseguida), a 
todo esto hay que añadir los numerosos 
espacios para poder tomar el sol, descansar 
tumbados bajo los pinos, montar nuestro propio 
mobiliario de acampada, un río donde los días 
de más calor se bañan los niños sin peligro, 

aparcamiento gratuito para vehículos… Además, 
el entorno es un sitio ideal para hacer rutas por 
el monte contemplando las numerosas especies 
que pueblan los pinares, haciendo de este lugar 
un sitio único y sin comparación en el centro de 
la península, donde librarse del calor del verano 
de una manera natural y divertida, además que 
muy cercana a Madrid.

En los núcleos de población cercanos hay 
buenos comercios donde comprar todo lo 
necesario para pasar el día: carbón natural o 
leña para las parrillas disponible en las 
ferreterías, pan de horno de leña, hielo, bebidas 
y carnes (chuletas, panceta, filetes…) del 
ganado criado en los mismos parajes que 
rodean las instalaciones. No es necesario salir 
de casa cargados con la compra ni hay que 
hacerla el día anterior, todo lo necesario se 
puede comprar en la localidad. 

Desde tiempos inmemoriables se ha recurrido a 
los efectos medicinales de numerosas plantas y 

hierbas. Una de ellas es la caléndula o calendula 
officinalis. También conocida como maravilla, 
flamenquilla o flor de difunto, esta herbácea, que 
alcanza poco más de medio metro de altura, 
procede del sur de Europa y de Oriente Próximo, 
aunque su facilidad de adaptación a todo tipo de 
condiciones ha facilitado su expansión por todos los 
continentes como planta silvestre.

Su nombre procede del latín 'calendas', que hace 
referencia al primer día del mes, ya que sus flores, 
si las condiciones climáticas no son muy rigurosas, 
pueden surgir todos los meses. Las encontramos en 
tonos amarillos y anaranjados, se abren al 
amanecer y permanecen cerradas durante la noche. 

Tradicionalmente, se hacían guirnaldas con ella y se 
colocaban a las puertas de las casas, ya que, según 
la superstición, ahuyentaba las enfermedades.

Se emplea como antiespasmódico, antiinflamatoria, 
hipotensora, colerética, emenagoga, para la 
dismenorrea y para los trastornos del sistema 
nervioso. Es antianémica, diaforética, cardiotónica, 
vulneraria, cicatrizante, contra parásitos 
intestinales, cicatrizante de quemaduras, contra la 
conjuntivitis, varices, faringitis y gingivitis, también 
para picaduras ponzoñosas. Se utiliza contra 
estafilococos cutáneos. Se emplea en infusiones, 
cocimientos, tintura, pomada y bálsamo.

Se aconseja no utilizarla durante el embarazo o la 
lactancia y se conocen casos de hipersensibilidad a 
la caléndula.

CURIOSIDADES
Las flores de la caléndula siguen el movimiento del 
sol, tal como hacen los girasoles.
Las flores de la caléndula se utilizan mucho en 
cementerios por lo que la llaman flor del muerto o 
flor del difunto.
Se utilizan los pétalos florales de la caléndula para 
decorar ensaladas y otros platos por su intenso 
color.

 FICHA TÉCNICA
• Luz:. Necesita estar a pleno sol, aunque también 
tolera bien las zonas en semisombra. 

• Temperatura aconsejable: Es una planta que se 
desarrolla muy bien en los climas templados. 
Aguanta sin problemas el frío, pero hasta un límite 

ode menos 3 C; no resiste las heladas intensas.
•Riego: Durante los meses de verano, es 
aconsejable regar dos o tres veces a la semana. En 
invierno es suficiente en hacerlo una vez.
• Abono . Se debe realizar durante la floración, cada 
15 días, con un abono líquido para flores, que 
podrás disolver en el agua del riego.ndo siempre un 
abono especial para orquídeas.

PROBLEMAS MÁS FRECUENTES
• La planta parece cubierta por una especie de 
moho gris . Esto ocurre cuando la caléndula tiene 
botrytis cinerea. Para evitarlo, coloca la planta en un 
lugar bien aireado y espacia los riegos para evitar el 
exceso de humedad. También elimina las partes 
afectadas y aplica un fungicida.
• La hojas y los tallos presentan pústulas pardo-
rojizas . Esto se debe a que está infectada con roya. 
Para sanarla, aplícale, siguiendo las instrucciones 
del fabricante, un fungicida específico.
• Las hojas de la planta tienen manchas blancas . La 
causa es el oidio. Es importante que en cuanto veas 
las primeras manchas, pulverices con azufre, o 
fungicida ya que esto puede matar la planta.urre 
cuando hay falta de abono o la planta está situada 
en un lugar demasiado oscuro.
• Las hojas tienen manchas negras y la parte inferior 
de la roseta foliar se pudre. Exceso de riego. 
Dejaremos de regar temporalmente.

El Parque de La Panera, en la garganta del río 
de los Moros, a 70 Km. de Madrid, está 

preparado con césped, duchas, quioscos, bar y 
aseos. Aunque sus aguas son tomadas del río, 
están cuidadas con cloro.

La Panera, paraje natural en el que se 
encuentran montadas instalaciones para 
disfrutar en pleno campo de la tranquilidad de 
unos estupendos pinares en los que se pueden 
desarrollar numerosas actividades. Para llegar a 
La Panera hay que tener como referencia el 
núcleo de La Estación de El Espinar, pues a poco 
más de 3 kilómetros se encuentran ubicadas 
estas instalaciones. Aunque la comunicación 
con vehículos privados o autobuses es muy 
cómoda (se tarda en llegar una hora 
aproximadamente desde Madrid), numerosas 
personas utilizan la comodidad de los trenes 
regionales, hay una parada de tren a cuatro 
kilómetros de las instalaciones, para pasar el 
día en ella y volver a Madrid sin los atascos 

habituales de los fines de semana.

La época de verano es la de mayor utilización, y 
dentro de ella los fines de semana es cuando el 
lleno es casi habitual, por lo que si vamos a ir en 
días festivos es recomendable acudir a primeras 
horas para poder coger los mejores sitios. En 
verano también es necesario pagar a la entrada, 
poco dinero, que es destinado al cuidado y 
limpieza de las instalaciones. Pero el resto del 
año también se puede tener a La Panera como 
lugar ideal para reunirse con la familia o amigos, 
hacer excursiones andando o en bici de 
montaña por los fantásticos parajes de La 
Graganta, donde podemos ver numerosas 
especies de plantas autóctonas, entre las que 
destacan el pino mediterráneo, y con suerte 
podremos ver animales como zorros, jabalíes, 
corzos, truchas en los ríos y numerosas aves 
rapaces y carroñeras, no es difícil cruzarse con 
alguno de estos ejemplares, por lo que también 
es recomendable llevar unos prismáticos para 
poder contemplarlos más de cerca.

Equipamiento de las instalaciones
Piscinas para adultos e infantil con socorristas, 
parrillas (asegurarse la posibilidad de cocinar en 
las parrillas en época de incendios, pero 
normalmente sí que se pueden usar), servicios, 
bar, campos deportivos en rústico, mesas para 
comer (aunque se suelen ocupar enseguida), a 
todo esto hay que añadir los numerosos 
espacios para poder tomar el sol, descansar 
tumbados bajo los pinos, montar nuestro propio 
mobiliario de acampada, un río donde los días 
de más calor se bañan los niños sin peligro, 

aparcamiento gratuito para vehículos… Además, 
el entorno es un sitio ideal para hacer rutas por 
el monte contemplando las numerosas especies 
que pueblan los pinares, haciendo de este lugar 
un sitio único y sin comparación en el centro de 
la península, donde librarse del calor del verano 
de una manera natural y divertida, además que 
muy cercana a Madrid.

En los núcleos de población cercanos hay 
buenos comercios donde comprar todo lo 
necesario para pasar el día: carbón natural o 
leña para las parrillas disponible en las 
ferreterías, pan de horno de leña, hielo, bebidas 
y carnes (chuletas, panceta, filetes…) del 
ganado criado en los mismos parajes que 
rodean las instalaciones. No es necesario salir 
de casa cargados con la compra ni hay que 
hacerla el día anterior, todo lo necesario se 
puede comprar en la localidad. 

El horario de apertura es de 09:00 a 21:00 horas.

Está abierto todo el año, pero sus servicios están 
plenamente acondicionados durante los meses 
estivales.
 
Teléfonos y correo electrónico
Oficina de turismo y cultura del Ayuntamiento de 
El Espinar: 921 18 13 42
 turismo@aytoelespinar.com

Precios
Turismos 5 euros, independiente del número de 
personas en su interior.
Autobuses 25 euros

HORARIOS Y PRECIOS
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Pollo con Setas y Ciruelas Pasas receta de cocina

Finalizado el estío 
l l e g a  - e n  m i 

opinión- una de las 
mejores estaciones 
del año; el otoño.

Esta estación nos 
proporciona fuerzas 
renovadas gracias a la 
increíble oferta de 
productos con los que 
poder echar a volar 
nuestra creatividad y 
pasar buenos ratos 
en la cocina.

Es tiempo de setas y caza. De calabazas y calabacines que nos 
ayudarán a pasar en forma de cremas, las frescas noches que en breve 
nos acompañarán. También podemos tomar los últimos frutos del 
verano y realizar magníficas compotas y conservas. No nos olvidemos 
de los membrillos, ideales para asegurarnos un sinfín de recetas con su 
carne... Pero dejaré de andarme por las ramas y vamos con la receta.

Salpimentamos las porciones de pollo y las doramos en aceite de oliva 
V.E. Reservamos. Agregamos las verduritas y sofreímos un rato hasta 
que quede bien hecho. Agregamos las setas y sofreímos un ratos hasta 
que se impregnen de la grasa del pollo y las verduras. Deslizamos ahora 
las ciruelas y damos unas vueltas. Mientras se doran, majamos las 
almendras y las desleímos con el vino.

Agregamos el conjunto a la cazuela y cubrimos con el caldo de ave.

Rectificamos la sazón y dejamos cocer hasta que el pollo esté tierno 
(una media hora más o menos).

El caldo nos habrá quedado trabado gracias a la acción espesante de la 
almendra y las verduras. Si aun así quedara muy líquido, podéis retirar 
los sólidos y dejar reducir el caldo. Con esta operación tened cuidado 
pues aumentará la salinidad.
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Por Máximo Loarces

Ingredientes para 6 personas

A mi me gustan más los traseros de pollo pues son más 
jugosos y además es un corte muy económico. 
Usaremos 3 traseros completos y troceados 
(deshaciéndonos de la columna vertebral que 
reservaremos para hacer caldos)
Unos 150 gr de ciruelas pasas partidas en dos
Un puñadito de almendras tostadas
1 Cebolla, 2 dientes de ajo y el blanco de un puerro 
finamente picados
5 zanahorias cortadas longitudinalmente en cuatro y 
luego al bies
Setas variadas (a las que tengáis acceso y más os 
gusten). Ideales los níscalos.
1 vaso de vino blanco
Caldo de ave o agua con pastilla
Sal y pimienta
Como guarnición patatas fritas en dados
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TURF: mafia, vampiros, extraterrestres…
en Nueva York Por Rocío Campos

TECLEANDO

5r be cial.Comel
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Todos los jueves, nuestra tienda de cómic preferida de Getafe, Gotham Central, suele tener lista y 
preparada en las estanterías las novedades de cada semana. En una de las visitas que realizamos 

a lo largo del mes, me encontré con un cómic muy interesante. Brillaba entre todos los demás y me 
llamaba. Como esas veces que ves algo sin estar buscándolo y que es él el que te encuentra a ti. Pues 
eso me pasó con Turf. Un amor a primera vista. Hay veces que las primeras sensaciones y elecciones 
son las que valen.

Nueva York. Años 20. La Mafia controlando la ciudad. Policías corruptos. Una periodista con ganas de 
sacar a relucir los trapos sucios. Alienígenas y vampiros. Lo metemos todo en una coctelera y, ante la 
desorganización que pudiera imaginar el lector, Jonathan Roos y Tommy Lee Edwards consiguen 
crear un cómic con un final más que acertado y sin romper ni un ápice la historia. Nada de 
estridencias ni metedura de patas. Un cómic de principio a fin lógico (en lo que al guión se refiere).

Mentiría si dijese que no sé lo que me llevó a comprar el cómic. El hecho de que uno de sus 
personajes fuera una periodista hizo mucho. A veces la profesión tira. Pero en este caso no sólo ella 
fue mi motivación. A parte de que el dependiente de la tienda me aconsejó que estaba bien y para 
estas cosas siempre me fio de él, la novela negra y la mafia de los años 20 en Nueva York son una de 
mis pequeñas debilidades. Creo que es una etapa muy interesante y que marcó una época y una 
seña de identidad de la ciudad. O por lo menos a mi me lo parece. El cómic consigue dibujar ese 
ambiente de corrupción. Además, el dibujo de los personajes así como el guión, marcan los rasgos 
de cada uno de ellos. Si os gustó “American Vampire”, este también lo hará. Y si no habéis leído 

ninguno de los dos…. empezad a hacedlo porque no sabéis lo que os perdéis. Panini, la marca que edita Turf, está apostando por trabajos de 
calidad. Su colección 100% incluye comics que triunfan en EE. UU. como este del que os hablo o “Powers”, del que ya os comentaré algo más 
adelante.

Cambiando de tema, cuando leáis esto habré vuelto de mi fin de semana en Valencia. No os lo digo para daros envidia. Tengo un motivo de peso. 
Paco Roca expone en el MuVIM de Valencia sus trabajos en España, en el extranjero y lo que ha publicado en medios de comunicación. Toda una 
amplia exposición que, como fan incondicional que soy, no podía perderme. Así que allí me llevarán mis pies estos días. Pienso perderme entre 
las imágenes y disfrutar de todas y cada una de las ilustraciones. Espero no sufrir el síndrome de Stendhal ante tanta belleza. Si así fuera, tened 
por seguro que la sensación mística que sentiría sería indescriptible. Cada cómic que leo de Paco Roca me parece mejor que el anterior. Hace 
unos días leí lo último que publicó, “El juego lúgubre”, sin palabras me hallo… hasta el próximo mes.
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La toxoplasmosis es una enfermedad 
infecciosa ocasionada por el protozoo 

Toxoplasma gondii, un parásito intracelular 
obligado. Este parásito tiene importancia 
porque si existe contagio en una mujer 
embarazada puede ocurrir el contagio del feto 
a través de la placenta.
Cuando una mujer está embarazada, en 
nuestro sistema de salud se incluye la prueba 
de anticuerpos frente a la toxoplasmosis. En la 
mayoría de las ocasiones, el contagio no 
supone la presencia de síntoma alguno (se 
entra en contacto con el parásito pero el 
sistema inmune responde correctamente y 
elimina la infección sin que ocurran síntomas). 
Lo que sí ocurre después del contagio es que 
se generan anticuerpos que protegen al 
organismo ante futuras exposiciones (la 
persona que superó la primera infección 
queda “protegida” y no está en riesgo de 
infectarse de nuevo). Con lo cual si cuando la 
mujer embarazada recibe el resultado de la 
prueba de toxoplasmosis y el análisis indica 
que tiene anticuerpos, quiere decir que en 
algún momento contactó con el parásito, que 
superó la infección y que está protegida para 
el futuro. En este caso no existe riesgo alguno 
de contraer la enfermedad.

Pero también puede ocurrir que la prueba de la 
toxoplasmosis en la futura mamá resulte 
negativa. Eso indicaría que nunca ha estado en 
contacto con Toxoplasma gondii y que si 
quedara infectada durante la gestación 
exist i r ía r iesgo evidente de posible 
transmisión al feto (con riesgo de aborto, 
alteraciones respiratorias, hepáticas, 
nerviosas o visuales en el bebé). 
Solamente los gatos pueden transmitir la 
enfermedad, y éstos se contagiarán 

principalmente al ingerir carne no cocinada 
que presente quiste de toxoplasma (por 
ejemplo si tiene acceso a la basura) o si se 
alimenta de presas (ratones, pájaros, etc.) que 
pudieran estar contaminados. Esas heces 
suponen un riesgo evidente para las personas 
(y el resto de animales susceptibles como los 
perros por ejemplo).
 
Si el gato jamás sale de casa (con lo cual nunca 
tiene acceso a presas) y siempre es 
alimentado con pienso para gatos o en su 
defecto con comida casera pero siempre 
cocinada el riesgo de que pueda ser un foco de 
contagio es nulo.

También se puede realizar una prueba 
sanguínea al gato para determinar su estado 
inmunitario con respecto a toxoplasmosis para 
determinar la presencia de inmunoglobulinas 
tanto de tipo G (infección aguda) como de tipo 
M ( infecc ión crónica) y un estudio 
coproparasitario seriado (3 muestras de heces 
de tres días consecutivos) para detectar 
aquellos animales que supongan riesgo 
evidente. En el caso de gatos que salieran 
positivos o estuvieran eliminando quistes por 
las heces el consejo sería que las futuras 
mamás no limpien las bandejas de los gatos y 
que las heces sean retiradas lo antes posible 
por otro miembro de la familia.

Existen otras posibilidades de contraer la 
enfermedad
Podemos imaginar que la formación de quistes 
ocurra en un ave de corral, en un conejo de 
campo, o en algún otro animal que pueda ser 
destinado al consumo humano. Es poco 
habitual pero si la carne de ese animal no 
fuese cocinada de modo adecuado (cualquier 
método tradicional: hervido, cocido, frito, a la 
plancha, incluso el microondas es suficiente 
para eliminar los quistes) y fuese ingerida por 
la futura mamá podría entrar en contacto con 
quistes viables que podrían ocasionar la 
enfermedad. En estos casos la prevención 
también es sencilla: es imprescindible que 

todos los productos de origen animal que se 
tomen estén debidamente cocinados (el riesgo 
mayor sería con la toma de embutidos, de 
carnes crudas, productos de matanzas 
domiciliaras o cacerias). En ocasiones también 
se han indicado como posibles fuentes de 
contagio la leche de cabras, ovejas o vacas 
infectadas (siempre que se tome cruda, por 
supuesto). También es importante que lavarse 
bien las manos y todos los materiales 
(cuchillos, platos, etc) que hayan contactado 
con carne crudas.

El contagio también se puede realizar a través 
de verduras, hortalizas o productos vegetales 
que no hayan sido convenientemente lavados. 
Imaginemos que un gato infectado deposita 
sus heces sobre cualquiera de estos vegetales 
antes de su recolección. En el ambiente los 
quistes de toxoplasma pueden durar meses 
incluso cerca de un año. Si esa verdura no se 
lava adecuadamente existe riesgo, por lo tanto 
es imprescindible que todos los productos 
vegetales sean adecuadamente lavados.

Otra forma relativamente sería a través de 
actividades relacionadas con la jardinería. A 
través de los abonos o simplemente si se tiene 
un jardín al cual pueden acceder gatos que 
defequen y dejen quistes que lleguen a 
hacerse viables con el tiempo y que puedan 
suponer riesgo. Como medida preventiva 
aconsejamos que las mujeres embarazadas 
que no tengan anticuerpos de toxoplasmosis, 
no realicen actividades de jardinería o que si lo 
hacen siempre utilicen guantes

Aparte de las medidas aconsejadas para la 
mujer embarazada también se pueden tomar 
medidas con respecto al gato: no alimentarlo 
con carne, vísceras o huesos crudos, no 
permitir que tome cosas de la basura, no darle 
leche cruda (sobre todo de cabra), no dejarles 
que salgan fuera y acceda a presas como 
comida (pájaros, ratones), impedir que coma 
vectores mecánicos que en ocasiones puede 
transportar el protozoo (moscas, cucarachas, 
lombrices).

LA TOXOPLASMOSIS Y EL EMBARAZO
Te explicamos, de forma sencilla, cómo prevenir esta enfermedad 

Por Sonia Blasco

Solamente los gatos pueden 
transmitir la enfermedad, y 
é s t o s  s e  c o n t a g i a r á n 
principalmente al ingerir carne 
no cocinada

,

Si una embarazada quedara 
infectada durante la gestación 
existiría riesgo evidente de 
posible transmisión al feto 

,
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Al igual que todos los procesos evolutivos, 
que tienen que ver con el desarrollo del 

niño, el control de esfínteres no se aprende, se 
adquiere cuando el niño está preparado para 
ello. Es una cuestión de madurez del sistema 
nervioso, que permite al niño sentir de forma 
adecuada las sensaciones relacionadas con el 
control de esfínteres, y ser capaz de controlar 
de forma voluntaria la musculatura que 
permite dicho control.

El control de esfínteres supone un momento 
importante en la vida del niño, y la manera en 
la que ocurre y se vivencia influye en el 
desarrollo de todas las áreas, motora, 
cognitiva y emocional.

En muchas ocasiones el control de esfínteres 
supone un problema dentro del núcleo 
familiar, y la mayoría de las veces esto se debe 
a la falta de información que reciben las 
familias. No existe una edad “normal” para 
adquirir este control, y los niños lo realizan 
cuando están preparados. Los adultos que 
acompañamos a los niños en su desarrollo, 
debemos comprender, para poder respetar su 
evolución, y ser conscientes que la edad que 
fija la sociedad como normal (en torno a los 2 
años), puede no ajustarse a nuestro niño, y 
que es un proceso que muchas veces no es tan 
rápido.

Normalmente son los bebés los que nos 
comienzan a comunicar que van siendo 
conscientes del control de sus esfínteres. Ellos 
mismos comienzan a percibir que algo pasa, 
dándose cuenta que están mojados. Es un 
buen momento para ayudarles a ir tomando 
conciencia poco a poco de esta situación. Los 
adultos mediante la palabra podemos ir 
explicando a nuestros niños lo que ocurre, y 
comenzar a darles la alternativa de usar el 
orinal cuando sientan ganas de hacer pipí o 
caca.

Consideramos que el niño está preparado, 
cuando comienza a entender de forma 
consciente y a mostrar interés sobre qué es lo 
que se espera de él. Para ello, lo adultos 
debemos transmitírselo en todo momento, 

siempre desde la comprensión y el respeto.

Cuando somos conscientes de que el niño ha 
comprendido lo que se espera de él, y 
notamos que está motivado para conseguirlo, 
vamos a mostrarle el orinal o el adaptador para 
el baño, para que se familiarice con ellos 
mientras les explicamos cómo se utiliza. 
Intentar que lleven ropa cómoda, sin tirantes, 
cinturones, botones… ya que hacen más difícil 
la tarea de desvestirse.

Es buena idea que el niño tenga el ejemplo y el 
modelo (de otros adultos o de sus hermanitos, 
primos…), pero siempre intentando evitar 
comparaciones negativas en las que veamos 
que el niño puede sentirse poco respetado.

En un principio combinaremos pañal con 
orinal, haciendo partícipe al niño en todo 
momento del proceso, mostrándole cuando 
hace pipí en el orinal y en el pañal, para que 
sea consciente y forme parte activa. Cuando 
veamos que varias veces sucesivas tiene el 
pañal seco, se lo quitamos, siempre 
informando al niño de lo que estamos 
haciendo. Durante este proceso podéis utilizar 
las braguitas pañal, que le facilitarán que se 
pueda quitárselo solito, y así participar más 
activamente durante su proceso evolutivo.

Durante el proceso de adquisición del control 
de esfínteres, preguntamos al niño varias 
veces cuando quiere hacer pis, dándole la 
oportunidad de pensar y prestar atención a  su 
cuerpo (conciencia corporal) y comenzar a 

darse cuenta de esta necesidad. Es mejor 
anticiparnos cuando vamos percibiendo 
señales: como que comienzan a tocarse, a 
moverse balanceándose…cada niño tiene sus 
señales y los papás saben muy bien 
reconocerlas.

Jamás debemos enfadarnos con el niño, ni 
ridiculizarlo cuando no lo hayan conseguido 
(“pareces un bebé”). Esta actitud genera 
ansiedad, inseguridad y temor, que alejan al 
niño de sentirse seguro y preparado, y le 
damos un mensaje de desconfianza y falta de 
apoyo por nuestra parte. Al mismo tiempo, el 
regañarles o chillarles puede producir el 
mismo efecto negativo. El niño siempre lo hace 
lo mejor que puede (nunca lo hacen lo peor 
que pueden) 

El mejor consejo que se me ocurre, es que le 
preguntéis al niño, porque ellos saben mejor 
que nadie lo que necesitan, y confiar en ellos 
siempre es una buena idea en todos los 
aspectos de la vida. 

Es importante la coordinación con las 
personas que rodean al niño en ese momento 
para no confundir al niño. Tener en cuenta que 
es un paso muy importante para él, y que no 
queremos que suponga un momento 
desagradable y traumático en su vida, sino 
todo lo contrario, un paso que debemos 
alcanzar, siempre acompañados de las figuras 
que más nos respetan, nos comprenden y nos 
quieren.

No es un proceso lineal, ya que veréis avances 
pero también retrocesos. Esa importante que 
los niños vean que no hay prisa y esperaremos 
lo que sea necesario.

Como norma general, consiguen antes el 
control de las defecaciones que de la orina, y 
el control diurno antes que el nocturno.

Tener siempre claros nuestros objetivos como 
papás, y saber que lo que queremos es que 
nuestro niño consiga superar este momento 
tan importante de su vida con todo el apoyo y 
la comprensión de sus papás, sintiéndose 
seguro y capaz en todo momento.

EL CONTROL DE ESFÍNTERES
No es un proceso lineal, ya que se verán avances pero también retrocesos 

Por Paula Chang
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Cómo saber cuándo está preparado>

Sin prisas, poquito a poco>



APROVECHA LAS ÚLTIMAS PLAZAS DISPONIBLES. APUESTA POR UNA ENSEÑANZA DE CALIDAD

Homologada por la Comunidad de Madrid

Pediatra, nutricionista y gabinete
psicopedagógico
Profesores especialistas en inglés,
música y psicomotricidad 
Cocina, aula de psicomotricidad, patios, suelo 
radiante y climatización
Calidad, recursos y proyecto sin competencia 
Escuela de referencia, abierta y participativa

PRECIOSMUYCOMPETITIVOS

Si eres socio/a de rebaja en las mensualidades
NUBER

AVV

Asociación Vecinal
“Nuevo Bercial-NUBER”

VEN A CONOCERNOS: C/ Alcalde Ángel Arroyo, nº 10
Getafe - Tel. 91 682 66 33  |  www.eiwonderland.es

Psicomotricidad
Logopedia BOBATH
Terapia Ocupacional
Psicología
Neuropsicología infantil
Trastornos de Alimentacion infantil
Formación – Valoración – Información
Fisioterapia:

Concepto BOBATH y Método VOJTA

CENTRO DE TRATAMIENTO INTEGRAL

PARA EL DESARROLLO DEL NIÑO/A
¡Nue

vo!
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- Adaptado a minusválidos -

10% descuento en chequeos geriátricos

Consultas, Cirugías
Análisis laboratoriales

Rayos X, Peluquería
Ya contamos con servicio de igualas
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1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

1. Parte anterior de la cabeza,desde la frente a la barbilla,pl. Quitar la vida. 2. Hacer que un objeto 
sirva para algo. Cínco. 3. Mamíferos artiodáctilos bóvidos de África. Animal cuadrúpedo de ciertas 
especies domésticas o de algunas salvajes. Al rev. indica aumento. 4. Operador de radio. Tela fina 
de gasa, tul o tejido similar con que se cubre algo, pl. Sociedad Anónima. 5. Azufre. Acerca el 
buque a un punto de la costa para reconocerlo o para atracar en él. Constante de Rydberg. 6. Da 
latidos. Alero del tejado. 7. Fósforo. Quitarán la piel. Consonante. 8. Ejército Revolucionario. 
Sentido del olfato. Conozco. 9. Sonido agradable. Barco. Al rev. coche inglés. 10. Dueños. Número 
indeterminado. Conjunto de plumas que las aves tienen en este extremo. 11. Batracios. Arrancar 
o tirar de los cabellos o barbas.

HORIZONTALES

1. Troquel con que se sellan la moneda y otras cosas similares, pl. Sentimiento de pena o dolor 
interior. 2. Al rev., mujer natural de Rusia. Litro. Capital de Italia. 3. Igualdad en la altura de las 
cosas. Al rev., pareja. Impar. 4. Voz de mando. Pongan el veto a una proposición, acuerdo o 
medida. Sociedad Anónima. 5. Segundo. Desconfían, sospechan, temen. Abreviatura de señoría. 
6. Cilindro de cera o sebo, atravesado por una mecha. Labran la tierra. 7. Mil. Terraza o lugar 
dispuesto para tomar baños de sol. Madrid. 8. Acción Católica. Excesivamente lujurioso o lascivo. 
Carótida Externa. 9. Yunque de platero. Apócope de santo. Especie de chacó pequeño. 10. 
Mangos. Radio. Habitación de la casa donde se hace vida. 11. Mover los remos para hacer avanzar 
la embarcación. Cometer un pecado contra leyes divinas o religiosas.
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AQUÍ TODO ES CASERO
DE LA MAMÁ LOLA
PARA TOMAR Y LLEVAR





16 al 25 de Noviembre 2012

II Edición Premios Puchero de Getafe

a beneficio de:

participa

invitamos a participar a los hosteleros 

de todos los barrios de Getafe 

91 695 33 25 - info@acoeg.org

Degustación de platos 

tradicionales y cocina de 

puchero a beneficio de 

Cruz Roja por solo

Ven a los 

establecimientos 

participantes, disfruta 

de la buena comida 

casera y vota tu plato 

preferido

1,50€


